



**University of
Zurich** UZH

Romanisches Seminar

**PRIMER ENCUENTRO DE
(POST) DOCTORANDOS
HISPANISTAS EN SUIZA**

DISCURSOS DE LA CRISIS, DISCURSOS EN CRISIS

**UNIVERSIDAD DE ZÚRICH
6-7 DE OCTUBRE DE 2022**

PRIMERA CIRCULAR

PRESENTACIÓN

Investigadores representantes de la Sociedad Suiza de Estudios Hispánicos (SSEH) convocan su primer encuentro bajo el título *Discursos de la crisis, discursos en crisis*, que pretende inaugurar un espacio de conocimiento e intercambio entre los primeros eslabones del hispanismo helvético. Organizado por y para investigadores doctorales y postdoctorales, este proyecto surge con el objetivo de generar una red sólida, interdisciplinaria e interuniversitaria donde los jóvenes investigadores puedan intercambiar ideas, dar a conocer los avances de sus investigaciones y entrar en contacto con las diferentes cátedras del hispanismo. Desde esta perspectiva, este primer encuentro, con dos jornadas que se desarrollarán en la Universidad de Zúrich, busca convertirse en un evento anual o bienal que en cada nueva ocasión tome por sede a una de las universidades helvéticas distinta.

DISCURSOS DE LA CRISIS, DISCURSOS EN CRISIS

«Los libros van siendo el único lugar de la casa donde todavía se puede estar tranquilo».

Julio Cortázar, *Los premios* (1960)

El cambio de siglo y los acontecimientos políticos y sociales de las últimas décadas han dado soporte a los avatares constitutivos de lo que hoy es ya un nuevo paradigma del pensamiento, una vuelta de tuerca a la posmodernidad con la globalización como protagonista. En su papel cohesionador de la sociedad, las Humanidades han pasado a ocupar el centro de un debate constante sobre el posicionamiento del individuo ante la acelerada mutación de su entorno. Este contexto de superación, progreso, pero también de crisis es el propio de las generaciones bisagra entre el modelo anterior y el presente, que sin duda se ha visto atravesado por el nuevo escenario pandémico.

En este espacio cambiante, los ámbitos lingüístico, literario y cultural del hispanismo se ven de la misma forma obligados a asumir los retos comunes, pero también a enfrentarse a los que les son propios. En clave positiva, con una mirada crítica sobre los desafíos y oportunidades del español en estos tiempos, el I Encuentro de (Post)doctorandos Hispanistas en Suiza toma por título *Discursos*

de la crisis, discursos en crisis, con el objetivo de que este eje vertebrador reúna nuestras investigaciones y campos de interés en una serie de contribuciones que intentarán responder a cuestiones como:

- ¿Qué discursos encontramos en la lengua actual, la historia de la literatura y el entorno artístico y cultural general del español que sean reflejo o hagan referencia a una crisis? ¿Cómo se adaptan estos discursos ante nuevos contextos sociopolíticos o sociolingüísticos? ¿A qué transformaciones se enfrenta el español en la historia de su lengua y su literatura?

Así, entendiendo el concepto «crisis» en toda su amplitud¹, este encuentro tomará la forma de un congreso científico en el que tendrán cabida todo tipo de aportaciones, desde las relacionadas con el discurso puramente lingüístico —y su inserción en los entornos en transformación— al conjunto de nuestra historia literaria y de los autores y obras que la componen como ejemplos de otros periodos en los que crisis fue también sinónimo de cambio. A su vez, desde una perspectiva interdisciplinar y transmedial, el cine, las artes plásticas, los medios de comunicación o, incluso, arquitectura y urbanismo tendrán pleno espacio.

MODALIDAD DEL ENCUENTRO

El Departamento de Lenguas y Literaturas Ibero-románicas (Romanisches Seminar) de la Universidad de Zúrich será el encargado de acoger las dos jornadas en las que se desarrollará este I Encuentro y que contará con las conferencias plenarias de cuatro especialistas internacionales, diferentes mesas temáticas para dar cabida a los trabajos de los investigadores interesados y una sala de pósters para aquellos que opten por esta modalidad. En próximas circulares se darán a conocer los invitados confirmados y el programa completo de cada jornada.

¹ En tanto que producto de cambios profundos, con consecuencias sobre un proceso o situación, o como intensificación de una actividad o situación complicada, inestable o desfavorable.

CONTRIBUCIONES

Invitamos a las y los investigadores de los niveles predoctoral y postdoctoral a participar en una de las siguientes modalidades:

- Comunicación (formato 20 + 10 min.)

Las presentaciones, todas ellas en español, se integrarán en las diferentes mesas de cada jornada según criterios temáticos y contarán con un total de 20 minutos para su desarrollo, seguidos de otros 10 para posibles preguntas y comentarios. Las propuestas de comunicación incluirán, además de título, resumen (máx. 10 líneas) y palabras clave, el nombre completo y la filiación institucional del interesado.

- Póster

Los participantes con póster tendrán ocasión de presentar sus trabajos en una sala especialmente dedicada a esta modalidad y en la que sus autores deberán estar presentes en los tiempos estipulados para responder a las dudas y comentarios del público interesado. Los pósters deberán incluir todo su contenido en una misma página, preferiblemente en formato PDF, y llevarán bajo el título un epígrafe con los datos de su autor (nombre completo, estudio en curso, filiación institucional y contacto). En esta modalidad también abrimos la convocatoria a **todo estudiante de máster** que desee participar y mostrar un esbozo de proyecto predoctoral.

Las peticiones de contribución en cualquiera de las dos modalidades serán enviadas a la dirección hispanistasensuiza2022@rom.uzh.ch antes del 30 de abril de 2022. Todas serán sometidas a la evaluación del Comité organizador y su aceptación será comunicada al interesado vía email antes del 30 de mayo de 2022.

Todos los miembros de la PDHS esperamos que este evento despierte su interés y el del conjunto de las cátedras del hispanismo en Suiza.

COMITÉ DE ORGANIZACIÓN

Charlotte Defrance (UZH), Bárbara Garrido (UZH), Virginia León Torrez (UZH),
Cristina Rosario Martínez Torres (UNIGE), Marta Rodríguez García (UNIBAS),
Laura Sánchez (UZH)

CONTACTO

hispanistasensuiza2022@rom.uzh.ch